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Весенний призыВ набирает обороты. 
Уже сейчас многие называют его уникаль-
ным. приказом Генштаба отменен призыв 
лиц кавказской национальности. 

Вряд ли эта новая отсрочка уменьшит выпол-
нение призывного плана в Магнитогорске. 
Тем более что теперь в армию забирают и 

студентов.
– Два курса отучился. Вот, забирают, – расска-

зывает молодой парень коллеге-телевизионщице. 
– Сюда, к «Тыл–Фронту», пришли проводить 
родители. Переживают, что потом в институте не 
восстановят. Обидно, конечно. Но долг Родине 
нужно отдавать…

Ничего личного: военкомы – люди подневоль-
ные, и приказы в их структуре не обсуждаются. 
Но это – уже перебор. Театр абсурда, иначе не 
назовешь.

Как водится, весенний призыв стартовал 
первого апреля. Военкомы предупреждали: к по-
весткам, полученным в День смеха, относиться 
нужно со всей серьезностью. Разнарядку в семь 
тысяч человек  – на двести больше, чем прошлой 
осенью, – сотрудники областного военкомата при-
нялись выполнять рьяно. Двадцать пять человек, 
над которыми «пошутили» в первых числах апреля, 
уже отправились в войска. В их числе – десять 
магнитогорцев.

В Челябинске на днях состоялась пресс-
конференция, в ходе которой военкомы отчита-
лись о первых результатах призывной кампании. 
Рассказали, что областной сборный пункт уком-
плектован необходимым медицинским оборудо-
ванием. Эскулапы-профи из числа гражданских 
готовы проводить медосмотры объективно и 
беспристрастно. Отсев «по состоянию здоровья» 
прогнозируют традиционно минимальный.

– Часто «негодными» оказываются парни, ко-
торые скрывают свои заболевания, особенно из 
глубинки, – признался начальник отдела по работе 
с гражданами областного военкомата Александр 
Чернышов.

Практика показывает, что рвутся в армию как 
раз жители отдаленных деревень и поселков. 
Среди городских, тем более студентов, наблюда-
ется противоположная тенденция. Вот уж кто не 
станет скрывать ни больное сердце, ни двойной 
перелом. Им хоть бы плоскостопие, только про-
должить учебу.

Между тем, студенческий билет, в отличие от 
«белого», гарантом отсрочки уже не является. 
Речь – о студентах, обучающихся в вузах, не про-
шедших госаккредитацию, или тех, срок действия 
лицензии которых истек. Никого не волнует, что 
институт получит новую лицензию, скажем, через 
полгода. Годен? Становись в строй. Рядом с тем, 
кто учится на бакалавриате.

«А как же гранит науки? Бессонные ночи во 
время сессий?» – студенты хватаются за голову. 
В военкомате им предлагают оформлять акаде-
мический отпуск на время службы. О том, что по-
лученные знания в армии могут в прямом смысле 
выбить из головы, говорить не принято. Ладно, 
пусть армия идеальна. Попробуйте позубрить 
интегралы, а потом забросить на год это дело. 
Забудется все подчи-
стую. В итоге – студента 
нужно учить заново. 
Спрашивается, вузу это 
надо? И о патриотизме: 
как будет относиться 
такой вот дембель к 
пресловутому «долгу 
Родине»? Сплошная 
риторика.

А потом удивляемся количеству уклонистов. По 
запросу «призыв-2011» интернет-поисковики вы-
дают сотни ссылок с перечислением «относительно 
законных» способов избежать службы в армии. 
А спрос – рождает предложение. И патриотизм 
заканчивается там, где на чашу весов встает 
собственное будущее – образование, достойная 
работа, семья.

И вот что получается: во всех военных кон-
фликтах наша страна занимает нейтральную 
позицию, а количество призывников растет год 
от года. На этот раз, правда, есть уважительная 
причина. Приказом Генштаба отменен призыв 
в ряды армии «лиц кавказской национально-
сти». Дескать, чтобы «неуставных отношений» 
стало меньше. Конечно, студентам-то чего друг 
друга избивать? На вопрос «Как будут опреде-
лять национальность, ведь соответствующую 
строку в паспорте отменили», внятного ответа 
нет. Говорят, будут связываться со школами. 
Посмотрим.

Разумеется, логичный «провал» плана по Юж-
ному округу лег на плечи всех остальных. Вырос 
призывной план и по Челябинской области.

– Правда, в Магнитогорске, наоборот, количе-
ство призывников уменьшилось по сравнению с 
прошлыми призывными кампаниями, – расска-
зывает начальник отдела военного комиссариата 
Челябинской области по Ленинскому и Право-
бережному районам Магнитогорска Владислав 
Косовский. – Этой весной в армию должны пойти 
около 800 магнитогорцев. Пока кампания на-
бирает обороты.

– А где будут служить парни?
– Мы снабжаем «кадрами» различные роды 

войск – от ВДВ до железнодорожных. В каждом 
конкретном случае это решается индивидуально, 
обращаем внимание на состояние здоровья. Гео-
графия службы – практически вся Россия…

Возвращаемся на площадь перед памятником 
«Тыл–Фронту». Несмотря 
на ранний час, собралось 
прилично народа. Правда, 
в основном, на ветру ежат-
ся провожающие. Многие 
девушки и мамы плачут. 
Братья, друзья и отцы при-
зывников топят эмоции в 
алкоголе. Вряд ли кто-то 
сегодня пойдет на работу.

– А я вообще остался без работы, – говорит один 
призывник. – Трудно после армии будет ее найти. 
Уже опыт какой-то появился, в коллективе своим 
стал. Но – ничего не поделаешь.

Спасает ситуацию антураж. Военно-попсовые 
песни из громкоговорителя, торжественный ми-
тинг, на который выводят четырнадцать призыв-
ников, – это мероприятие именуют торжественной 
отправкой в армию. 

Церемония проходит быстро. Краткие на-
путствия с трибуны, и призывникам – не 
слишком трезвым и наверняка не до конца 
понимающим, что происходит – вручают по-
дарки от районных администраций. Пора в 
автобус. Кто-то пытается напоследок поцело-
вать маму, кто-то машет друзьям. Нормальной 
жизни  парни не увидят год.

Под плачуще-кричащий многоголосый ак-
компанемент автобус уезжает. Вслед ему летят 
монеты  на удачу. Еще пара минут, и площадь 
опустела... 
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  позиция
Ранний старт
Лидер КпрФ Геннадий зюГаноВ объявил о на-
мерении баллотироваться в президенты от левопа-
триотического блока в воскресном эфире телепро-
граммы «познер».

Днем ранее на съезде «Справедливой России» четкую по-
зицию, уйдя с поста председателя партии, заявил Сергей 
Миронов: на выборах-2012 партия не поддержит того, кого вы-
двинет «Единая Россия», будь то Владимир Путин или Дмитрий 
Медведев, и не исключено, что выдвинет своего кандидата. А 
в понедельник председатель высшего совета «Единой России» 
Борис Грызлов объявил, что партия поддержит того, на кого 
укажет ее лидер Владимир Путин, подчеркивает столичная 
газета «Ведомости».

Перед президентскими выборами-2008 внятные заявки появи-
лись с конца июня 2007 года. 16 июня свою позицию обозначило 
«Яблоко», заявив, что выдвинет Григория Явлинского (в итоге 
Явлинский на выборы не пошел). 20 июня о намерении баллоти-
роваться объявил Зюганов. 30 июля Борис Грызлов сообщил, что 
кандидата партия определит лишь после декабрьских выборов 
в Госдуму. Сергей Миронов в тот же день предположил, что 
«эсеры» предложат своего кандидата («Справедливая Россия» в 
итоге поддержала Медведева), а на выборах 2012 года поддержат 
Путина, который должен вернуться в Кремль и провести Олим-
пиаду-2014 в статусе президента. Наконец, 31 июля лидер СПС 
Никита Белых заявил, что партия не будет выдвигать своего 
кандидата (в итоге она выдвинула Бориса Немцова).

Выдвижение Зюганова – это часть кампании по выборам в 
Госдуму, поскольку его личный рейтинг выше партийного, объ-
ясняет ранний старт секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов.

В 2007 году все решал один Путин с непререкаемым авто-
ритетом, который мог думать очень долго о преемнике, сейчас 
появилась надежда на альтернативу, говорит сопредседатель 
«Правого дела» Леонид Гозман, чья партия уже давно заявляла, 
что Медведев для них предпочтительнее Путина.

Опытные политики наподобие Зюганова чувствуют в от-
личие от 2007 года, что перемены неизбежны: если останется 
Медведев, его личный курс получит продолжение, вернется 
Путин – будет отход от политики Медведева, и каждый хочет 
на этом фоне максимально укрепиться, объясняет заявления 
оппозиции политолог-«единоросс» Сергей Марков. Победы 
ни у Жириновского, ни у Зюганова, ни у Миронова быть не 
может, но укрепление реально на фоне падения рейтингов 
власти и последствий экономического кризиса: очевидно, 
что экономический курс страны требует изменений, добав-
ляет Марков.

Жириновский о своих намерениях заявил еще в прошлом 
году, как и Зюганов, – на передаче «Познер». Юридически 
партия выдвинет его после думских выборов в декабре, говорит 
председатель фракции ЛДПР в Думе Игорь Лебедев. По его 
мнению, с помощью ранних заявлений о выборах тестируется 
общественное мнение.

«Эсер» Алексей Митрофанов преждевременный старт объ-
ясняет ощущением у партий безысходности, невовлеченности 
в большую политику. Если в 2007 году они выжидали, делали 
ставки – кто на Сергея Иванова, кто на Медведева, надеялись 
что-то выиграть, то теперь знают: все решат без них – и ожидать 
нечего. И не только оппозиции, но и «единороссам» – недаром 
они массово покидают Госдуму.

 Миллионники
Челябинск – девятый
ЧеЛябинсК оказался на девятом месте среди 
городов-миллионников. по данным росстата, первое 
место досталось Москве с населением в 11,514 млн. 
человек.

На втором – Санкт-Петербург (4,848 млн.), третье место за-
нимает Новосибирск (1,473 млн.), четвертое – у Екатеринбурга 
(1,350 млн.), пятое – у Нижнего Новгорода (1,250 млн.), на 
шестом – Самара (1,164 млн.), на седьмом – Омск (1,154 млн.), 
на восьмом – Казань (1,143 млн.), на девятом месте – Челябинск 
(1,130 млн.), на десятом – Ростов-на-Дону (1,089). Замыкают 
список Уфа (1,062 млн.) и Волгоград (1,021 млн.). Список рос-
сийских городов-миллионников уменьшился с 13 до 12: этого 
статуса лишилась Пермь.

 пасха
Освящение куличей
по инициатиВе депутата городского собрания по 
14 округу ивана Викторовича сеничева в связи с 
православным праздником пасхой 23 апреля в 14.00 
в школе № 39 отцом Вадимом из храма Вознесения 
Господня будет проведено освящение куличей, пасхи, 
яиц, приготовленных дома.

Приглашаем всех жителей избирательного округа № 14 при-
нять участие в этом событии.

Открытый урок парламентаризма

Со слезами  
на глазах

От монумента «Тыл–Фронту» отправились в армию 
первые призывники-2011

Военкомы предупреждали:  
к повесткам,  
полученным в День смеха, 
относиться нужно  
со всей серьезностью

Его провели для старшеклассников левобережья народные избранники
на сЛедУющей недеЛе, 27 апреля, 
исполняется 105 лет со дня начала ра-
боты первой Государственной думы в 
россии. с того времени наша страна 
начала отсчет государственного пар-
ламентаризма. 

К этой дате в Левобережном Дворце 
культуры металлургов вернулись в про-
шедший понедельник. Здесь проходил 

открытый урок «Развитие парламентаризма 
в России». Он собрал старшеклассников 
левобережья. А пообщаться с ними пришли 
депутат Государственной Думы Андрей Мо-
розов, депутат Законодательного собрания 
Челябинской области генеральный дирек-
тор ЗАО «Южуралавтобан» Алексей Гущин и 
председатель Магнитогорского городского 
Собрания депутатов Александр Морозов.

Перед началом необычного урока мы 
встретились с руководителем Магнитогор-
ской общественной молодежной палаты 
Антоном Семеновым. Такое объединение 
несколько лет существует при городском 
Собрании. В нем 31 человек, по числу 
депутатов местного парламента, но из-
бирается из представителей учебных и 
общественных организаций на год. Сей-
час в Магнитогорске работает четвертый 
молодежный созыв. В его активе – орга-
низация досуга и фестивалей, социальная 
реклама, помощь инвалидам, волонтерская 
деятельность. Параллельно в Магнитогор-
ске в течение нескольких лет действует 
городской парламент школьников. Его на 

прошедшем уроке представляла Светлана 
Цыбина.

Объединить непростые молодые характеры 
всех средних школ этого района Магнитогор-
ска даже одной темой было непросто. Все 
зависело от глубины знаний и способности 
увлечь ребят этим предметом, что в полной 
мере удалось преподавателю 16-й школы 
Светлане Беликовой. Старшеклассники без 
труда освоили историю и основные принципы 
отечественного парламентаризма, сравнили 
их с некоторыми западными государственны-
ми устоями. Здесь все – как по учебнику. От 
школьных занятий прошедший урок отличался 
живым общением с депутатами, острыми 
вопросами о работе власти на городском, 
региональном и федеральном уровнях. В 
этом диалоге сказалась заинтересованность 
молодежи в освоении взрослых тем, и еще 
раз старшеклассники  доказали свое не-
равнодушие к современной политике.

Но откуда все это взялось у школьников? 
Несомненно, этому способствовала сама 
система современного образования в 
Магнитке. Но немалая роль принадлежит 
и депутатскому корпусу, который заботу о 
подрастающем поколении поставил на осо-
бое место. Это произошло не по команде 
«сверху». Многочисленные реформы и пре-
образования обнажили уязвимость именно 
молодежных проблем. В городе и на селе 
не забыли многочисленные «инспекции» 
депутата Госдумы Андрея Морозова, ко-
торые показывали реальную готовность к 
работе школ, детских садиков, стадионов и 

спортивных комплексов. Для их нормаль-
ной работы требовались дополнительные 
средства, и их привлекали из самых раз-
личных источников. Одновременно по 
инициативе Андрея Морозова десятки 
миллионов рублей были направлены на 
ремонт Левобережного Дворца культуры 
металлургов, который стал сегодня совре-
менным молодежным центром.

Для генерального директора Южуралав-
тобана Алексея Гущина школьные заботы 
вошли в число основных производственных 
направлений. У Александра Морозова на 
особом, личном, контроле давно числятся 
все магнитогорские школы и детские сады. 
И в Левобережном Дворце, в котором 

расположился депутатский центр «Единой 
России», старшеклассники не впервые 
приходят на встречу с народными избран-
никами и руководителями города. Поэтому 
на уроке истории парламентаризма ребят 
не смущали высокие должности и звания. 
Они знали своих гостей и в определенной 
степени преподавателей. Каждый из депу-
татов рассказал молодежи об особенностях 
работы представительной власти всех 
уровней, каких не встретишь ни в одном 
учебнике.

Урок длился полтора часа и закончился 
необычными оценками за вопросы и отве-
ты школьников, по которым и определяются 
знания. За них юноши и девушки, их на-

ставники получили десятки самых высоких 
оценок шоколадного содержания. Так бы в 
настоящей школе.

Старшеклассники «прошли» очередную 
тему. Следующая встреча совсем скоро. По 
традиции депутатский центр пригласит школь-
ников на расположенную рядом площадь По-
беды на самый главный весенний праздник 
и на встречу с ветеранами Великой Отече-
ственной войны. А дальше депутатов снова 
ждет «школьная» дорога на последние звонки 
выпускников, новый школьный ремонт до 
осеннего Дня знаний. А там – новые пробле-
мы и новые встречи. И так весь год 
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